■ FRAUDE EN EL SEGURO SOCIAL

ALERTA MIGRATORIA CONTRA ACUSADOS

Héctor Morales, encargado de la Unidad Nacional de Apoyo Fiscal, asegura que medida se toma para evitar que acusados huyan del país. Diez personas ya guardan prisión en Honduras y en el extranjero

Tegucigalpa. Alerta migratoria contra los diez nuevos acusados en el escándalo de corrupción del Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) se solicitó ya a la Policía Internacional.

Héctor Morales, nuevo encargado de la Unidad Nacional de Apoyo Fiscal, informó que la alerta evitará que las personas acusadas puedan salir del país.

'Ya fueron libradas las alertas migratorias con órdenes de captura nacional y las órdenes de captura internacional para la totalidad de las personas que se encuentran con requerimiento fiscal", confirmó.

Reiteró que en los dos requerimientos fiscales "hay varias personas, pero en este momento no puedo mencionar nombres en virtud de que hay orden de captura", sin embargo dijo que estas personas están involucradas en la sobrevaloración de más del 50 por ciento en el valor de los productos.

Sin embargo, los nombres de estas personas fueron confirmados ayer por autoridades del Juzgado de lo Penal.

Los acusados son: Mario Roberto Zelaya y José Ramón Bertetty, exdirector y exadministrador general, respectivamente. Hugo Alberto Mejía López, René Israel Medina Romero, Donald Reniery Velásquez Oviedo, Lisandro René Ponce Rosales y Edgardo Quiroz Moreno, todos empleados de la institución, acusados por los delitos de fraude y violación a los deberes de los funcionarios en perjuicio de la administración



La Policía Internacional ya emitió la alerta roja para evitar que las diez personas acusadas salgan del país.

pública y del IHSS.

También se acusó al presidente de la junta directiva de Dimesa, Schucry Kafie Larach, y al apoderado legal de esta empresa, Juan Alberto Madrid Casaca, a estos se les imputa el delito de fraude en perjuicio del Seguro Social.

Sin embrago Morales asegu-

ró que en los siguientes días habrá acciones penales contra otro grupo de personas involucradas en el desfalco.

"La unidad nacional de apoyo fiscal sigue el análisis de todas las líneas de investigación analizando los medios de prueba, los analistas siguen haciendo su trabajo y esperamos pronto pre-

sentar más acciones independientemente contra qué funcionarios sea", manifestó.

"A la sociedad hondureña, (le digo) que tenga la plena seguridad que el trabajo no se detiene, independientemente de que un compañero esté al mando de la unidad, el trabajo continúa de la mejor manera en la que se tiene

PRÓFUGOS

Según el informe presentado ayer en el Congreso Nacional, existen nueve personas prófugas de la justicia, entre ellas está la prima de Mario Zelaya, Susette Atuan Rojas.

que realizar", indicó.

Capturados

Hasta ahora el Ministerio Público ha logrado concretizar las acusaciones contra diez personas que ya guardan prisión por delitos como lavado de activos. malversación de caudales públicos, abuso de autoridad y fraude.

Entre los que están tras las rejas se encuentran parte de las grandes cabezas que planificaron y concretizaron el saqueo.

Uno de ellos es el exdirector ejecutivo del IHSS, Mario Zelaya Rojas, sobre quien pesan cuatro causas: compra de boletos sobrevalorados, recibimiento de sobornos, transferencia de fondos de IVM a EM y lavado de activos a través de "empresas fantasma".

Además está el exviceministro de Salud, Javier Pastor, y el exviceministro Carlos Montes, acusados por recibir sobornos para la agilización de pagos a empresas que vendieron servicios sobrevalorados al IHSS, además por la trasferencia de fondos entre regímenes

Otro de los que guardan prisión es el exgerente administrativo del IHSS, José Ramón Bertetty, quien está acusado por la compra sobrevalorada de 10 ambulancias.

Pero la lista de los encarcelados no termina ahí, en esta se incluye a hombres y mujeres que fueron utilizados por las cabezas del descalabro para lavar el dinero saqueado.

Entre estos está Ilsa Vanessa Molina, la expalillona y ex compañera sentimental de José Zelaya, jefe de compras del IHSS, quien está acusada por sacar a través de la empresa Insumedic 9,2 millones de lempiras del Seguro.

También está la esposa de José Zelaya, Michelle Rojas, quien por medio de la empresa Sumimed habría sacado 102 millones de lempiras, según el MP.

En Chile guarda prisión la examante de Mario Zelaya, Natalia Ciuffardi, por recibir como regalo 6.9 millones de lempiras

Mientras en Panamá está tras las rejas Gabriela Laínez, quien era dueña de una empresa de bienes y raíces por medio de la cual los exfuncionarios del IHSS compraron casas y terrenos para lavar el dinero saqueado.

El caso más reciente de detención fue el de John Charles Bográn, acusado por la sobrevaloración de 1.4 millones de lempiras en boletos aéreos comprados por el IHSS para el desarrollo del programa de Afiliación al Migrante.

Redacción • El Heraldo

diario@elheraldo.hn







ESTOS SON LOS QUE YA GUARDAN PRISIÓN POR EL SAQUEO AL SEGURO SOCIAL



Mario Zelaya El exdirector del IHSS está acusado por los delitos de lavado de activos, fraude malversación de caudales públicos y abuso de

autoridad en cuatro expedien-





Javier Pastor

El exviceministro de Salud fue acusado por los delitos de de activos y cohecho pasivo por haber recibido vado de activos cohecho pasivo en las mismas causas sobornos y por aprobar la transferencia acusado Bertetty. entre regimenes.



Ilsa V. Molina La examante de

José Zelaya, exjefe de compras del IHSS. está acusada por lavado de activos, al sacar más de nueve millones del Seguro Social.



José Bertetty

El exgerente administrativo fue acusado por violación a los deberes de los funcionarios, malversación de caudales públicos, aude y lavado de



Michelle Rojas

La esposa de José Zelaya, exjefe de compras del IHSS, es acusada por lavado de activos. Rojas sacó más de 100 millones a través de una empresa



Natalia Ciuffardi

La examante del exdirector del IHSS, Mario Zelaya, está presa en Chile cusada por el lelito de lavado de



Gabriela Lainez

Es la hermana de Óscar Laínez, uno de "Los Tetos", socio de la empresa Cosem, es acusada por lavado de activos y guarda prisión en Panamá. La Fiscalía le sigue extradición.



John C. Bográn

El dueño de la empresa que vendió boletos sobrevalorados al IHSS permanece detenido en una clínica, ya que sufrió un percance que facilitó

Vivian Juárez

La extesorera del Seguro Social es acusada por el delito de lavado de activos en perjuicio del Seguro Social. Esta al parecer utilizó a un periodista deportivo para cambiar cheques